市民との意見交換会会議録 報告日及び報告者 H30.11.27 渡辺秀雄

1. 日 時 平成30年11月6日(火)午後7時~午後8時22分

2. 場 所 荒井地区公民館 日本間

3. 出席議員 国分勝広 國分義之 伊藤隆一

川名順子 橋本善壽 渡辺秀雄 (6名)

4. 出席市民 13名

5. 会議経過

【午後7時開会】

◇ 国分勝広議員 開会宣言

◇ 渡辺秀雄議員 挨拶

(出席議員自己紹介)

【意見交換】進行:国分勝広議員

- (1) これからの地域のあり方・活性化について
- ①子育て・学校教育について

問(市民)

開催が平日の午後7時ということで、お母さん方がなかなか出て来られない。 日時設定を土曜日、日曜日にするよう検討をお願いする。以前に意見等を申し上 げたが、検討された結果が本人に返答がなく、どうなったのか分からなかった。 市民の意見を本当に聞こうとするなら、年に一度だけでなく、複数回開催すべき でないか。

答 国分(勝)議員

広報広聴委員会で議論になったが実施に至らなかった。今後、全議員に諮ってみる。

問(市民)

お母さん方の意見を聞こうとするなら学校の参観日に出向き、意見を聞いては どうか。要請があった場合、議員は出向けるのか。

答 国分(勝)議員

PTA から要請があれば可能である。

答 川名議員

要請があれば行くが、授業参観の後、そういう時間がもてるか、参加できる人がいるかは疑問だ。

発言(市民)

政治家は考えがそれぞれ違う、教育の場に政治家が行くというのは好ましくないと思う。要望があれば PTA の名で出せばいい。

答 伊藤議員

総務文教常任委員会では PTA の役員との意見交換会を実施した。

問(市民)

幼稚園を3歳児から通えるようにはできないのか。

答 橋本議員

以前に質問した経緯がある。本宮市では幼保一元化ということで、保育所、幼稚園の壁を低くし、一貫した運営をしており、現在のままで行きたいとの答弁だった。

問(市民)

地域懇談会に関する一般質問があったが、その執行部の回答がよくわからない。 開催方法について具体的にはどのような答弁だったのか。

答 渡辺議員

私が質問した件なのだが、当局は言われたことは理解した、しかし言ったことが実現するかどうかは来年度のことなので分からない、という答弁だった。

問(市民)

子育てしやすい環境ではあるが、学力が低い状況だ。学習塾も多くはない、学力向上対策に力を入れるということであれば、放課後、希望者に補習をやるとか、塾に頼らず学力向上が図れないか。

若者向けの取り組みとして、インターネット等で気楽に意見交換、意見集約ができないか。

答 国分(勝)議員

本市は全国平均より学力が低いとの説明があった。全国には放課後に空き教室で希望者を対象として補習を実施している自治体もある。

答 渡辺議員

教育委員会との話の中では、年度によっても変わるが低いとなれば子育て環境が良くないのではとみられるので、力を入れて取り組んで欲しいと要望している。

発言(市民)

今の学校の先生に教えてもらうのには仕事が多くて不可能だと思う。

答 渡辺議員

視察した自治体では外部の人で対応している。

答 国分 (勝) 議員

お金がかかるということである。

問(市民)

先生は忙しく、お願いしても区長も出来ないと言われた。お金がかかるという ことで、この場では返事は出来ないのか。

答 橋本議員

要望があったということは、伝える。

答 川名議員

子育て支援に力を入れているが、定住促進を図るなら成績優秀な子を輩出しなければ魅力を感じないのではないかと委員会では話した。

答 国分(勝)議員

先生方の仕事量については問題となっており、本市でも軽減について検討されると思う。

問(市民)

市にはプリンス・ウィリアムズ・パーク、しらさわグリーンパークの施設がある。夏期の利用の際、仮設住宅の撤去工事のため駐車場がなく、路上駐車等が多かった。その際に道路脇の草等管理の悪さが目立った。PR している中、不評が心配される。

答 国分(勝)議員

仮設住宅が撤去され、駐車場が使えるようになった。

②くらしの安心・安全について

間(市民)

みずきが丘の街路樹に、交通に支障があるものや根が盛り上がっているものがある。市に話したら木は切れないということであった。支障がある場合には切れるようにできないのか。

答 國分(義)議員

街路樹は、交通に支障がある場合は切るようになっている、恵向公園の所は全部切った。

問(市民)

切ったらみずきが丘の人から苦情が来るとも言った。

答 伊藤議員

歩道にかぶさっている所を去年切っている。個人個人の意見でやろうとすれば 問題が起きる、行政区長を通して市の方に話してはどうか。

答國分(義)議員

行政区長には行政連絡ノートがあるはず、それを活用して市に出せばいいのではないか。

③まちの賑わい創出について

問(市民)

もとみや議会だより第53号に載っている平成29年度の決算報告の中の、五百川駅前整備広場整備事業3千3百万円はどういったものなのか。本宮駅は平成32年に完成し、その後に五百川駅とも聞いているが。

答 國分(義)議員

国の補助金で本宮駅を整備している、その後、平成 33 年度から五百川駅に移るということで、基金を 3 千万円積んだものである。

間(市民)

平成29年度は3千万円だが最終的にはいくら積むのか。

答 国分(勝)議員

一般的には3割くらいあればと思われる。

答 渡辺議員

今年度、五百川駅前広場整備検討委員会から提言書が出された。本宮駅が完成したのち、直ちに五百川駅の方に着手出来るように基金を積み立てておくものである。予算はこれから設計ができてみないと分からない。

答 橋本議員

地元の議員なので早く整備をして欲しいと言っているが、本宮駅が終わってからということである。

問(市民)

以前、一生懸命真面目に働く除染作業員のベトナムの青年がいた。周りの人も 親切に接していたのを見て思ったのだが、賑わいづくりには、率先して外国青年 の受け入れをしたらいいのではないか。

答 国分(勝)議員

地方自治体では対応できない。今国会で審議されている。

答 伊藤議員

違法就労とされた中に入っている人かと思う。

問(市民)

本宮市で働いた人が給料を市内の銀行に預金したり、商店で買い物をしたりすれば賑わいの創出になり、本宮以外の地区を利用しては賑わいの創出にはならないと理解していいのか。

答 橋本議員

本宮市でお金を使えば、本宮市の中でお金が回る。賑わいづくりの原点と思う。タバコがいい例である。

間(市民)

市は水の災害対策には万全を期している。風の災害対策はしっかり出来ている

のか。いざという時は、学校の体育館が避難場所になる。学校の体育館へのエア コンの設置について、今後検討してもらえればと思う。

答 國分(義)議員

学校で使用する場合には、必要ないと思う。避難場所となった場合はスポットとして配置すればと思う。

答 川名議員

市の避難場所として、えぽか、ふれあいプラザ等があてられ、エアコン等が備えてられている。

答 国分(勝)議員

体育館は天井も高いし現実的には無理ではないか。

間(市民)

学校の校庭、芝の方がいいと言われているがどうなのか。

答 川名議員

お金がかかるというイメージがあるが、安くできる方法もある。ケガもしないしどうかと質問した経緯があるが、そのままになっている。今後の課題である。

答 国分(勝)議員

執行部に提言する。

(2) その他について

発言 渡辺議員

合併して良かったということは何かあるか。

発言(市民)

白沢地区の人が、駅のある市の住民になったと言っていた。郡山の中田町の人は、本宮は便利が良くていいなと言っていた。

発言 国分(勝)議員

議会に対することでもいい何かないか。

(なし)

◇ 川名順子議員 閉会の挨拶

【午後8時22分閉会】